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Fraude por robo de identidad: Con o sin RFC 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) argumentó que una de las razones 

para que los mayores de 18 años se den de alta al Registro Federal de 

Contribuyentes es evitar el robo de identidad.  

De acuerdo con el diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva 

en San Lázaro: "Miles de millones de pesos se mueven a través de la usurpación 

de identidades que operan bandas factureras. Con esta medida queremos proteger 

la identidad y a partir de los 18 años es una obligación constitucional tener derechos 

y obligaciones ciudadanas" 

Explicó: "Hay bandas muy sofisticadas que generan fraudes. Si un joven no ha 

abierto cuentas, estos delincuentes abren cuentas de banco a sus nombres" 

Sin embargo, según especialistas, los fraudes o la usurpación de identidad se da, 

incluso, con las personas que ya están inscritas en el RFC. 

De acuerdo con la reforma a la miscelánea fiscal 2022 aprobada en la Cámara de 

Diputados, a partir de los 18 años los mexicanos deberán incorporarse al RFC. 

Incluso, estar inscritos en el Registro podría ser hasta motivo para que empresas 

factureras busquen a estos jóvenes para simular operaciones. 

Fraude por robo de identidad fiscal 

Varios contribuyentes han sido víctimas de fraude a través del uso indebido de su 

información fiscal. Por teléfono o correo electrónico, muchos son engañados para 

proporcionar sus datos fiscales confidenciales lo que se constituye como robo de 

identidad. 

Existen muchas maneras de ser victimas del robo de identidad. Las más comunes 

son a través de correos electrónicos falsos que, en muchos casos suelen ser copias 

de comunicación oficial de bancos o instituciones de gobierno, lo suficientemente 

convincentes para engañar a la víctima y hacerla proporcionar datos por si misma. 

En otros casos se realizan llamadas telefónicas que tienen exactamente el mismo 

fin, obtener datos confidenciales a través del engaño y la extorsión. 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/dinero/fraude-por-robo-de-identidad-con-o-sin-rfc/575861
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Contraseñas y FIEL en Riesgo 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), ha informado a través 

del Servicio de Administración Tributaria (SAT) en coordinación con la Procuraduría 

de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), que se ha venido dando una 

problemática que está afectando a muchos contribuyentes que pagan 

sus impuestos. Se trata de fraudes que se están cometiendo en contra de personas 

físicas que intentan presentar su declaración anual. Víctimas que sin darse cuenta, 

han sufrido el robo de su contraseña o su FIEL, situación de la que se enteran 

cuando ya es demasiado tarde. 

Pero además, también es posible que se utilice este tipo de fraude para emitir 

facturas falsas o evasión fiscal. 

¿Cómo Opera Este Tipo de Fraudes? 

El principal objetivo de quienes han estado llevando a cabo estos fraudes, ha sido 

la de obtener la devolución de impuestos a la que un contribuyente puede aspirar. 

El fraude se lleva a cabo de la siguiente manera: 

-Quien suplantó la identidad de un contribuyente ingresa al sistema para presentar 

la declaración anual por internet con la contraseña del afectado. 

-Presenta la declaración anual, reportando un saldo a favor del impuesto sobre la 

renta (ISR). 

-Utiliza información ficticia para solicitar que el depósito respectivo se haga a la 

cuenta bancaria del defraudador. 

-La gran mayoría de las quejas y denuncias recibidas por ambas instituciones 

(SAT y PRODECON) provienen de contribuyentes que obtienen 

sus ingresos exclusivamente por salarios y resultan ser casos especialmente 

sensibles, ya que cuando se da cuenta el contribuyente afectado de la suplantación 

de su identidad, el depósito ya está efectuado a la cuenta de quien defrauda. 
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A estas personas de Sonora les dejarán de descontar ISR 

GUAYMAS, SON.- A partir de la próxima quincena, el Ayuntamiento de Guaymas 
dejará de descontar el Impuesto Sobre la Renta (ISR) a los trabajadores 
jubilados y pensionados, a quienes durante dos años se les quitó ilegalmente ese 
dinero.  

En noviembre de 2019, la Tesorería comenzó a timbrar la nómina y a quedarse 
injustificadamente con el ISR de los jubilados, que, de acuerdo con la ley 
vigente, están exentos de ese cobro mientras perciban un salario menor a los 
42 mil pesos, y según el líder del Sindicato único de Trabajadores al Servicio del 
Ayuntamiento de Guaymas (SUTSAG) Martín Ríos Quintero, ninguno de los 
agraviados gana esa cantidad. 

“Ya son dos años en que estos impuestos fueron impuestos sin un argumento 
legal para poderlo hacer, como representantes sindicales hicimos una 
denuncia en la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), 
en la cual se están llevando los casos de estos trabajadores”, dijo Ríos  

Quintero, que actualmente también es regidor por Morena. 

La mañana del miércoles 27 de octubre, la alcaldesa Karla Córdova González 
confirmó que ya es una decisión acordada con la Tesorería Municipal y se realizará 
el pago de acuerdo a ley. 

Las denuncias interpuestas “se fueron lento” en Prodecon debido a que en marzo 
de 2020, la pandemia por el Covid-19 retrasó muchos trámites, y el mismo sindicato, 
habituado a exigir sus derechos con marchas, plantones y visitas a funcionarios 
municipales, suspendió este tipo de actos para evitar aglomeraciones de personas, 
más en este caso en que los involucrados son adultos mayores. 

Quienes resultaron afectados por esa medida impuesta en la administración 
anterior, son 120 trabajadores sindicalizados, 50 de la Unión de Jubilados del 
Ayuntamiento de Guaymas y otro número no adherido a ningún gremio. 

 

 

 

 

 

https://www.expreso.com.mx/seccion/sonora/364441-a-estas-personas-de-sonora-les-dejaran-de-descontar-isr.html
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Inés Gómez Mont promueve amparo para que FGR archive caso por lavado de 

dinero de 2017 

La conductora de televisión Inés Gómez Mont solicitó un amparo para que la 

Fiscalía General de la República (FGR) determine el no ejercicio de la acción penal 

en una investigación por lavado de dinero que inició en 2017 y que es independiente 

de aquella por la que cuenta con una orden de aprehensión por el desvío de casi 3 

mil millones de pesos mediante contratos públicos. 

Gómez Mont, quien se encuentra prófuga de la justicia y buscada en 190 

países, pretende que un juez federal ordene a la Fiscalía el archivo de la carpeta de 

investigación por operaciones con recursos de procedencia ilícita. 

La conductora informó al Servicio de Administración Tributaria (SAT) que en 2016 

obtuvo ingresos por 39 millones 519  mil pesos, de los que le fueron retenidos 13 

millones 572 mil 444 pesos por el Impuesto Sobre la Renta o ISR. 

Te puede interesar | Revelan el costo millonario de las bolsas de Inés Gómez Mont 

Sin embargo, argumenta que no recibió los 39 millones sino 25 millones 945 mil 726 

pesos y ha buscado llegar a un acuerdo reparatorio que no ha sido aceptado por la 

Fiscalía, que considera que la conductora no pagó el total de las contribuciones que 

le correspondían en ese año. 

Gómez Mont solicitó a la jueza Quinta de Distrito de Amparo en Materia Penal en la 

Ciudad de México, Patricia Marcela Diez, la protección de la justicia y ésta admitió 

a trámite la solicitud. Previamente, le había concedido otro amparo por omisiones 

de la FGR. 

Además de este caso, sobre Inés Gómez Mont pesa una orden de aprehensión por 

su probable responsabilidad en los delitos de operaciones con recursos de 

procedencia ilícita, delincuencia organizada y peculado. 

A Gómez Mont y a su esposo, el empresario Víctor Álvarez Puga, las autoridades 

atribuyen haber obtenido contratos públicos para desviar casi 3 mil millones de 

pesos mediante empresas fachada. Hace unos días, aseguró que es objeto de una 

“persecución de mala fe’ por parte de las autoridades y negó haber incurrido en los 

delitos de los que se le acusa. 

La Organización Internacional de Policía Criminal (Interpol) emitió una ficha roja de 

localización para la pareja, por lo que son buscados en 190 países. 

 

https://aristeguinoticias.com/2810/mexico/ines-gomez-mont-promueve-amparo-para-que-fgr-archive-caso-por-lavado-de-dinero-de-2017/
https://aristeguinoticias.com/2810/mexico/ines-gomez-mont-promueve-amparo-para-que-fgr-archive-caso-por-lavado-de-dinero-de-2017/
https://aristeguinoticias.com/1710/mexico/revelan-el-costo-millonario-de-las-bolsas-de-ines-gomez-mont/
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El pasado 13 de octubre, Gómez Mont aseguró que tiene mucho temor por el actuar 

de las autoridades en su caso. En un mensaje publicado en su cuenta 

de Instagram, señaló que fue informada de que las autoridades buscan librar más 

órdenes de aprehensión en su contra, “ahora por asuntos fiscales” por temas con 

los que ya había llegado a acuerdos conclusivos con el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) y la Procuraduría de Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

Mencionó que existe una “persecución de mala fe” en su contra y de su esposo, el 

empresario Víctor Manuel Álvarez Puga, a quienes las autoridades atribuyen haber 

obtenido contratos públicos para desviar casi 3 mil millones de pesos mediante 

empresas fachada. 
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AMLO presume tres años ‘sin crecer los impuestos’ 

Tras agradecer a los legisladores por aprobar la Ley de Ingresos, el presidente 

Andrés Manuel López Obrador presumió que su gobierno cumple tres años sin 

aumentar impuestos. 

 

Paquete Económico 2022 frena evasión 

Al aprobar con su mayoría el Paquete Económico 2022, los senadores de Morena 

hemos dotado al presidente Andrés Manuel López Obrador de un instrumento 

fundamental para evitar la evasión, la elusión y la corrupción, aseguró el líder de 

esa bancada en la Cámara Alta, Ricardo Monreal. 

 

Senadora panista reprocha a Morena votar contra reducción del IVA en zona 

fronteriza de Quintana Roo 

La senadora por Quintana Roo, Mayuli Martínez Simón, reprochó a senadoras y 

senadores del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) haber votado, 

anoche, en contra de reducir el Impuesto al Valor Agregado (IVA), del 16 al 8 por 

ciento en Chetumal y enfatizó que los otros senadores por la entidad, Marybel 

Villegas y José Luis Pech, prefirieron ausentarse. 

 

Rechaza Senado evitar mayor carga fiscal al agro 

La Presidencia del Senado rechazó una reserva sobre el nuevo Régimen 

Simplificado de Confianza (RSC) enfocada en evitar el impacto negativo previsto en 

la carga fiscal de los productores agropecuarios, afirmaron fuentes del sector. 

 

Hacienda reestructura 212,103 mdp de deuda para mejorar perfil 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que llevó a cabo una 

reestructuración de su deuda en pesos, en línea con la estrategia de 

refinanciamiento para optimizar el perfil de vencimientos y asegurar el correcto 

funcionamiento del mercado de deuda. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/10/28/amlo-presume-tres-anos-sin-crecer-los-impuestos/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20211028
https://www.eluniversal.com.mx/estados/senadora-panista-reprocha-morena-votar-contra-reduccion-del-iva-en-zona-fronteriza-de
https://www.eluniversal.com.mx/estados/senadora-panista-reprocha-morena-votar-contra-reduccion-del-iva-en-zona-fronteriza-de
https://www.eluniversal.com.mx/estados
https://www.reforma.com/rechaza-senado-evitar-mayor-carga-fiscal-al-agro/ar2286320
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Hacienda-reestructura-212103-mdp-de-deuda-para-mejorar-perfil-20211027-0122.html
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¿Qué implica la eliminación del IVA en productos de gestión menstrual en México? 

Aunque todavía no se logra la universalización y gratuidad en productos para 

gestionar la menstruación de manera adecuada, eliminar el IVA es un paso 

importante porque busca una reducción importante en el precio final que pagan las 

consumidoras. 

 

Adiós impuesto por menstruar: Te decimos cuánto costarán estos productos sin el 

IVA 

Tras la aprobación de la Miscelánea Fiscal 2022 en el Senado, todos los productos 

de gestión menstrual como las toallas sanitarias, tampones y copas menstruales 

pasarán de tener el 16 por ciento de IVA al 0 por ciento de este impuesto. 

 

Ven expertos claroscuros en el paquete fiscal de 2022 

El paquete fiscal de 2022 que fue aprobado contiene claroscuros, de acuerdo con 

los expertos, ya que por una parte incentivará el ingreso a la formalidad, pero 

también generará costos y obligaciones para las empresas, señalaron especialistas 

 

SAT se ‘ablanda’ con importadores de gasolinas 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) actualizó las Reglas Generales de 

Comercio Exterior, revirtiendo las restricciones de tránsito aduanero en lugares 

distintos a los autorizados (LDAs), lo que beneficia a importadores de hidrocarburos. 

 

Buscan regular pago de impuestos por ganancias en criptomonedas 

Las autoridades financieras mexicanas, junto con organismos internacionales, 

trabajan en formular una regulación para las criptomonedas, en donde un punto 

principal es que se pague un impuesto por ganancia, reveló Juan Manuel García, 

director de Investigaciones de la Procuraduría Fiscal de la Federación. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Que-implica-la-eliminacion-del-IVA-en-productos-de-gestion-menstrual-en-Mexico-20211027-0056.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/10/27/adios-impuesto-por-menstruar-te-decimos-cuanto-costaran-los-productos-femeninos-sin-el-iva/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/10/27/adios-impuesto-por-menstruar-te-decimos-cuanto-costaran-los-productos-femeninos-sin-el-iva/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/28/ven-expertos-claroscuros-en-el-paquete-fiscal-de-2022/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/28/sat-se-ablanda-con-importadores-de-gasolinas/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/27/economia/buscan-regular-pago-de-impuestos-por-ganancias-en-criptomonedas/
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Habrá nueva baja en la carga fiscal de Pemex: Romero Oropeza 

El gobierno federal prepara una nueva reducción de la carga fiscal de Petróleos 

Mexicanos (Pemex), al tiempo que en la práctica asume la garantía por la deuda de 

la petrolera, aseguró Octavio Romero Oropeza, director general de la empresa 

estatal en comparecencia con diputados 

 

SAT atiende aproximadamente mil personas diarias en sus oficinas de Metepec 

Diariamente la Administración Desconcentrada del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) México 1, atiende aproximadamente 500 contribuyentes con cita, 

más otros 300 o 400 que asisten a su sala de internet, que funciona como 

autoservicio, sin cita o acuden a recibir sus constancias. 

 

SAT: Denuncian en redes sociales compra y venta de citas 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) está de nueva cuenta en el ojo de las 

redes sociales luego de que usuarios denunciaran que hay personas que venden 

citas ante la autoridad tributaria. 

 

SAT se pone al corriente con el rezago de citas 

Tras la serie de quejas que se presentaron por organismos empresariales y en redes 

sociales, en las que se denunciaba la venta de citas hasta por 1500 pesos para 

acudir al Servicio de Administración Tributaria y esperas de hasta tres meses para 

poder realizar un trámite administrativo, la titular del SAT en el Estado de México, 

María del Socorro Córdoba Pérez, refirió que esta situación se ha ido solventando 

y se ha dado seguimiento a cada una de las quejas desde sus oficinas centrales. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/28/economia/habra-nueva-baja-en-la-carga-fiscal-de-pemex-romero-oropeza/
https://www.milenio.com/politica/comunidad/oficinas-sat-metepec-atienden-mil-personas
https://www.informador.mx/economia/SAT-Denuncian-en-redes-sociales-compra-y-venta-de-citas-20211027-0087.html
https://www.informador.mx/sat-t1445
https://asisucede.com.mx/sat-se-pone-al-corriente-con-el-rezago-de-citas/
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Cómo darse de alta en el SAT y crear tu RFC si ya tienes 18 años 

El día de ayer, la Miscelánea Fiscal 2022 fue aprobada por el Senado en el 

Congreso de la Unión, dado que ahora los jóvenes mayores de 18 años tendrán la 

obligación de darse de alta en el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y crear 

su RFC. A continuación se menciona cómo realizar estos trámites. 

 

El SAT prevé multas a ‘nenis’ si no están dadas de alta con su RFC 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) prevé multar a aquellas personas 

dedicadas a la venta de productos a través de redes sociales, cuya actividad la 

realizan más mujeres, conocidas popularmente como “nenis”. 

 

SAT se ‘ablanda’ con importadores de gasolinas 

El Servicio de Administración Tributaria revirtió las restricciones de tránsito 

aduanero en lugares distintos a los autorizados, beneficiando a importadores. 

 

China diferirá por 3 meses algunos impuestos del sector de manufacturas: Consejo 

de Estado 

China aplazará algunos impuestos para las empresas manufactureras durante tres 

meses a partir de noviembre debido al impacto de los altos precios de las materias 

primas y el aumento de los costos de producción, dijo el miércoles el gabinete del 

país, según la televisión estatal. 

 

Contadores solicitan diálogo con SAT y legisladores 

Los contadores públicos solicitan diálogo con el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) y el Poder Legislativo para que se incorporen mejoras al dictamen 

fiscal con el objetivo de apoyar la recaudación y otorgar mayor certidumbre a la 

profesión contable. 

https://www.adn40.mx/finanzas/sat-rfc-como-18-anos-mva-especial
https://expansion.mx/economia/2021/10/27/el-sat-preve-multas-a-nenis-si-no-estan-dadas-de-alta-con-su-rfc
https://www.yucatanalamano.com/sat-se-ablanda-con-importadores-de-gasolinas/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/China-diferira-por-3-meses-algunos-impuestos-del-sector-de-manufacturas-Consejo-de-Estado-20211027-0085.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/China-diferira-por-3-meses-algunos-impuestos-del-sector-de-manufacturas-Consejo-de-Estado-20211027-0085.html
https://impuestum.com/noticias/2636/Contadores+solicitan+di%C3%A1logo+con+SAT+y+legisladores+
https://impuestum.com/noticias/2636/Contadores+solicitan+di%C3%A1logo+con+SAT+y+legisladores+
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Gobierno de León pagó a facturera casi un millón de pesos 

El gobierno de León pagó casi un millón de pesos a una empresa facturera durante 

la administración del panista Héctor López Santillana. 

 

SAT: cómo deducir las aportaciones voluntarias a la Afore tras la aprobación de la 

reforma fiscal 2022 

Después de 10 horas de discusión, el pleno de la Cámara de Senadores aprobó el 

26 de octubre la Miscelánea Fiscal 2022. 

 

Gobierno federal pagará los vencimientos de Pemex; en un año superan los 500,000 

mdp 

El gobierno federal pagará los vencimientos de deuda de Petróleos Mexicanos 

(Pemex), los cuales ascienden a más de 500,000 millones de pesos en un 

año. Esto implicará que se tomen recursos de los impuestos que pagan los 

mexicanos para ayudar a la petrolera más endeudada del mundo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/estados/gobierno-de-leon-pago-a-facturera-casi-un-millon-de-pesos/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/siete-integrantes-de-dos-familias-concentran-beneficios-fiscales-por-donativos-sat/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/margarita-zavala-no-quiero-que-los-jovenes-teman-espiados-por-el-sat/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/10/28/sat-como-deducir-las-aportaciones-voluntarias-a-la-afore-tras-la-aprobacion-de-la-reforma-fiscal-2022/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/10/28/sat-como-deducir-las-aportaciones-voluntarias-a-la-afore-tras-la-aprobacion-de-la-reforma-fiscal-2022/
https://elceo.com/economia/gobierno-federal-pagara-los-vencimientos-de-pemex-aumentara-el-deterioro-de-su-calificacion/
https://elceo.com/economia/gobierno-federal-pagara-los-vencimientos-de-pemex-aumentara-el-deterioro-de-su-calificacion/
https://elceo.com/economia/pemex-debe-pagar-mas-de-500000-mdp-en-un-ano-podra-gobierno-salvarlo/
https://elceo.com/economia/pemex-debe-pagar-mas-de-500000-mdp-en-un-ano-podra-gobierno-salvarlo/
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Acumula México 287 mil 274 muertes por Covid-19 

La Secretaría de Salud reportó 386 muertes más por Covid-19 en México, con lo 

que suman 287 mil 274. 

 

Además, detalló, hay 3 millones 793 mil 783 casos confirmados, 4 mil 797 más que 

ayer. 

 

Reportan 4 mil 797 contagios en un día 

La Secretaría de Salud informó que México suma 287 mil 274 defunciones por 

Covid-19, un incremento de 386 con respecto al día previo. Además, reportó 4 mil 

797 nuevos contagios para un total de 3 millones 793 mil 783. 

 

JUEZ: VACUNEN A MENORES DE 12 A 17 AÑOS 

Emplaza a la Secretaría de Salud a que en tres días actualice el plan de vacunación 

contra Covid-19 para incluir a la población de 12 a 17 años, dentro de la 

temporalidad que establece la logística (julio de 2021 a marzo de 2022). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/acumula-mexico-287-mil-274-muertes-por-covid-19/ar2286189
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20211028
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20211028
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Revertir “asfixia” y “sequía” presupuestal en la ciencia mexicana requiere 10mmdp 

Tras un año sin fideicomisos, después de los estragos que dejó la pandemia, el 

cisma de Conacyt, tres años de “asfixia” presupuestal e “inoperatividad” del sector, 

y frente a una próxima Ley General de ciencia, llegó el momento de una nueva 

discusión para intentar subsanar el presupuesto destinado a la investigación 

científica dentro del paquete presupuestal. Sin defender en años anteriores por la 

dependencia a cargo del sector, son los miembros de la comunidad quienes han 

presentado ante los diputados un plan para terminar con la “sequía”. 

 

AMLO negociará contratos para reducir  

costo de mantenimiento de carreteras 

El presidente Andrés Manuel López Obrador negociará con empresarios para bajar 

el costo que representa para el gobierno federal el pago del mantenimiento de 15 

carreteras que fueron concesionadas justo al finalizar el sexenio de Enrique Peña 

Nieto. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/academia/revertir-asfixia-sequia-presupuestal-ciencia-mexicana-requiere-10mmdp.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/amlo-negociara-contratos-reducir-costo-mantenimiento-carreteras.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/amlo-negociara-contratos-reducir-costo-mantenimiento-carreteras.html
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¿Viene el final para la Afore en donde está tu pensión? Esto dice experto 

Al aplicarse el tope de 0.57 por ciento a las comisiones que cobran las 

Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores), estas corren el riesgo de 

fusionarse o desaparecer, pues la nueva cuota, impuesta por la Comisión Nacional 

del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) limita la competencia, dijo Jorge 

Sánchez Tello, director de Investigación Aplicada de la Fundación de Estudios 

Financieros (Fundef). 

 

Pensión en Afores: Vaticinan caída de 36% en los ingresos 

Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) van a dejar de percibir en 

promedio 36 por ciento de sus ingresos con la aplicación del tope de comisiones, y 

lo ahorradores recibirán un servicio de menor calidad, coincidieron especialistas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/10/29/comisiones-fijas-podrian-desaparecer-a-las-afores/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/28/pension-en-afores-vaticinan-caida-de-36-en-los-ingresos-348503.html
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Repercute a México nudo portuario de EU 

Las entregas justo a tiempo se han vuelto cosa del pasado en la industria 

manufacturera de México y todo por la saturación que se vive en los puertos de 

Long Beach y Los Ángeles, California. 

 

Se necesita certeza para invertir.- Torex Gold 

Dar certeza a las inversiones de las empresas es necesario para que estas 

continúen apostando por el País, afirmó Jody Kuzenko, presidenta y directora 

ejecutiva de Torex Gold Resources. 

 

Reporta Cemex alza de 8% en ventas, pero cae flujo 

Cemex informó este jueves que sus ventas netas aumentaron 8 por ciento durante 

el tercer trimestre de 2021, a 3 mil 769 millones de dólares, en comparación con el 

mismo periodo en 2020, apoyadas por una mayor demanda por sus productos tanto 

en Estados Unidos como en México. 

 

Reactivar la inversión es la clave para el crecimiento de México 

Uno de los principales énfasis que debe guiar la política económica durante la 

segunda mitad de la actual administración es elevar los niveles de la inversión 

productiva, coincidieron analistas económicos. 

 

Refinería Dos Bocas catapulta a Tabasco en construcción 

El proyecto, que es una de las obras insignia de la Federación, fue el principal factor 

que propició que el estado petrolero obtuviera el mayor crecimiento anual del país 

en el valor de producción en los primeros ocho meses del 2021. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/repercute-a-mexico-nudo-portuario-de-eu/ar2286238?v=7
https://www.reforma.com/se-necesita-certeza-para-invertir-torex-gold/ar2286245?v=2
https://www.reforma.com/reporta-cemex-alza-de-8-en-ventas-pero-cae-flujo/ar2286497?v=2
https://www.dineroenimagen.com/economia/reactivar-la-inversion-es-la-clave-para-el-crecimiento-de-mexico/138543
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Refineria-Dos-Bocas-catapulta-a-Tabasco-en-construccion--20211027-0164.html
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Pemex ajusta a la baja meta sexenal de producción de crudo 

La nueva meta implicaría sumar más de 300,000 barriles diarios respecto del nivel 

de 1.751 millones de barriles observados durante los primeros nueve meses de este 

año, afirmó Octavio Romero, director de la estatal, en su comparecencia ante 

legisladores. 

 

Energéticas crecen en Wall Street por alza del crudo 

En medio de la crisis energética y los precios del crudo rebasando los 82 dólares 

por barril, las acciones de petróleo y gas en Wall Street están en el escaparate de 

los inversionistas, elevando sus ganancias en más del 60 por ciento. 

 

Clouthier: México ofrecerá a EU fabricar chips 

El próximo 9 de noviembre la Secretaría de Economía presentará a su contraparte 

estadounidense una propuesta para la fabricación de semiconductores, 

componentes que están escasos en todo el mundo, informó la titular de la 

dependencia, Tatiana Clouthier. 

 

Pemex ajusta a la baja meta de extracción 

Petróleos Mexicanos (Pemex) aportó más petróleo durante el sexenio de Enrique 

Peña Nieto respecto a lo que se prevé entregar en el gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

 

Gracias a venta de celulares y motos, ingresos de Elektra crecen 20% en tercer 

trimestre 

Durante el tercer trimestre del año, Grupo Elektra reportó ingresos consolidados por 

35 mil 504 millones de pesos, lo que representó un aumento de 20 por ciento en 

comparación con el mismo periodo del año anterior. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Pemex-promete-volver-a-los-2-millones-de-barriles-diarios-de-crudo-al-final-del-sexenio-de-AMLO-20211027-0059.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Energeticas-crecen-en-Wall-Street-por-alza-del-crudo-20211027-0160.html
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20211028
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20211028
https://www.milenio.com/negocios/ingresos-elektra-crecen-20-tercer-trimestre
https://www.milenio.com/negocios/ingresos-elektra-crecen-20-tercer-trimestre
https://www.milenio.com/temas/elektra
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CFE genera el doble de energía limpia que los particulares, asegura consejero 

independiente de la comisión 

Héctor Sánchez López, consejo independiente de la Comisión Federal de 

Electricidad, explicó que los particulares intentan engañar a la gente al decir que 

ellos son los que generan más energías limpias, cuando eso es mentira, porque 

únicamente producen entre el 7 y el 8 por ciento, mientras que la CFE es de más 

del 15 por ciento. 

 

Día de Muertos y Fórmula 1: Reactivarán el turismo 

Se reactiva la llegada de turistas a la Ciudad de México por el puente vacacional 

del Día de Muertos y el evento deportivo de la Fórmula 1. 

 

Balanza comercial de México registra déficit de dos mil 398 mdd en septiembre 

En septiembre de este año, la balanza comercial de México registró un déficit de 

dos mil 398 millones de dólares, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). 

 

En la CDMX se han incorporado 260 mil beneficiarios a la Pensión para el Bienestar: 

Batres 

La “Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores” del gobierno 

federal es una gran transformación en favor de los derechos sociales de los 

mexicanos; forma parte de la visión que comparten el presidente Andrés Manuel 

López Obrador y la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum Pardo, de garantizar que 

los recursos públicos lleguen al pueblo y con ello lograr un estado de bienestar 

social. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/28/cfe-genera-el-doble-de-energia-limpia-que-los-particulares-asegura-consejero-independiente-de-la-comision-348558.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/28/cfe-genera-el-doble-de-energia-limpia-que-los-particulares-asegura-consejero-independiente-de-la-comision-348558.html
http://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/27/manuel-bartlett-propone-un-esquema-regresivo-david-shields-sobre-la-reforma-electrica-348148.html
http://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/27/manuel-bartlett-propone-un-esquema-regresivo-david-shields-sobre-la-reforma-electrica-348148.html
http://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/27/no-podemos-dejar-toda-la-energia-en-manos-de-privados-cuauhtemoc-ochoa-348351.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/28/dia-de-muertos-formula-1-reactivaran-el-turismo-348530.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/10/28/balanza-comercial-de-mexico-registra-deficit-de-dos-mil-398-mdd-en-septiembre-348528.html
https://www.contrareplica.mx/nota-En-la-CDMX-se-han-incorporado-260-mil-beneficiarios-a-la-Pension-para-el-Bienestar-Batres--2021271035
https://www.contrareplica.mx/nota-En-la-CDMX-se-han-incorporado-260-mil-beneficiarios-a-la-Pension-para-el-Bienestar-Batres--2021271035
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Acusan que restauranteros privatizan espacios públicos con programa Ciudad al 

Aire Libre 

Vecinos de ocho colonias de las alcaldías Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo acusaron 

que restauranteros utilizan el programa Ciudad al Aire Libre para abusar en la 

ocupación y privatización del espacio espacio público. 

 

Crecen exportaciones, pero a ritmo más lento 

En septiembre de este año, el valor de las exportaciones de mercancías de México 

alcanzó 41 mil 680 millones de dólares, un crecimiento de 8.2 por ciento respecto al 

mismo mes del 2020. Con este monto se suman siete meses al alza a tasa anual, 

pero es la más baja en el año, debido a la caída de las automotrices. 

 

México, único país de OCDE con aumento de migrantes permanentes 

México fue el único país de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económicos (OCDE) que registró un aumento en la llegada de migración 

permanente durante 2020, a pesar de la pandemia de Covid-19. 

 

Alta inflación, principal preocupación de los inversionistas en México, revela UBS 

Al tercer trimestre del año, las principales preocupaciones de los inversionistas en 

México son la alta inflación y que aparezcan nuevas variantes de COVID-19, reveló 

un análisis de UBS.  

 

Pemex pide le aguanten para pagar sus deudas 

Petróleos Mexicanos (Pemex) tuvo que pedir a sus proveedores y contratistas que 

le “aguantaran” los pagos de 2020 hasta este año, ya que tuvo una caída en 

sus ingresos por ventas que asciende a 588 mil millones de pesos, informó el 

director de la empresa productiva del Estado, Octavio Romero Oropeza. 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Acusan-que-restauranteros-privatizan-espacios-publicos-con-programa-Ciudad-al-Aire-Libre-2021271049
https://www.contrareplica.mx/nota-Acusan-que-restauranteros-privatizan-espacios-publicos-con-programa-Ciudad-al-Aire-Libre-2021271049
https://www.razon.com.mx/negocios/crisis-chips-modera-ritmo-exportaciones-457363
https://www.razon.com.mx/negocios/mexico-unico-pais-ocde-aumento-migrantes-permanentes-457365
https://www.razon.com.mx/negocios/alta-inflacion-principal-preocupacion-inversionistas-mexico-revela-ubs-457268
https://www.razon.com.mx/mexico/contagios-dos-variantes-transmision-paises-456708
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/pemex-pide-le-aguanten-para-pagar-sus-deudas-7401696.html
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Pagan a maestros de Michoacán con dinero de 2022 

MORELIA. Con recursos extraordinarios y adelanto de participaciones federales 

correspondientes a 2022, en esta semana se estarán completando los pagos 

pendientes con el magisterio michoacano, aseguró el gobernador Alfredo Ramírez 

Bedolla. 

 

Es un riesgo extraer litio, dice minero 

CHIHUAHUA. La industria minera enfrenta grandes retos ante la coyuntura 

de cambios políticos y la incertidumbre en la inversión extranjera, explicó Gustavo 

Abraham Ramonet Ontiveros, recién nombrado presidente de la Asociación 

Nacional de Directores de Minería de los Estados y titular de la Dirección de Minería, 

de la Secretaria de Innovación y Desarrollo Económico de Chihuahua. 

 

A extranjeros les interesa invertir en México: Clouthier 

La secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, dice que existe interés por parte de 

capitales extranjeros de continuar con las inversiones en México; al comparecer 

ante la Comisión de Economía del Senado como parte de la Glosa del Tercer 

Informe de Gobierno. 

 

Da Sheinbaum más de 20 mil becas en MH 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, entregó nuevas tarjetas del programa 

“Bienestar para Niñas y Niños-Mi Beca Para Empezar”, en la Secundaria Técnica 

4 “Celia Balcarcel”, en la alcaldía Miguel Hidalgo (MH), con lo que suman más de 

20 mil 800 nuevos plásticos distribuidos para impulsar el aprovechamiento escolar 

de los estudiantes y apoyar la economía en los hogares de la CDMX. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/republica/sociedad/pagan-a-maestros-de-michoacan-con-dinero-de-2022-7401702.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/es-un-riesgo-extraer-litio-dice-minero-7401706.html
https://www.24-horas.mx/2021/10/28/a-extranjeros-les-interesa-invertir-en-mexico-clouthier/
https://www.24-horas.mx/2021/10/28/da-sheinbaum-mas-de-20-mil-becas-en-mh/
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Acusan por desfalco de 2 mmdp a los tesoreros de J. Duarte 

Cuatro de los principales colaboradores de Javier Duarte en la Secretaría de 

Finanzas y Planeación (Sefipan) de Veracruz fueron vinculados anoche a proceso 

por un presunto desvío de 2 mil millones de pesos del sector educativo en el 2012. 

 

López Obrador: habrá caos sin reforma eléctrica; alerta por eventual quiebra de la 

CFE 

De no aprobarse la reforma eléctrica, las tarifas de la luz subirán “peor que en 

España” al final del sexenio y “todos vamos a perder”, afirmó el presidente Andrés 

Manuel López Obrador. 

 

Llaman a AMLO a respetar autonomía de la UNAM 

Tras el llamado del presidente Andrés Manuel López Obrador a reformar la 

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), integrantes de su comunidad 

dejaron claro que corresponde a los universitarios decidir su rumbo y confiaron en 

que los dichos del Mandatario no fomenten la desestabilización de esta institución. 

 

Refutan a AMLO: sí hay críticas al neoliberalismo 

En respuesta al presidente Andrés Manuel López Obrador —quien dijo que en la 

UNAM “se cooptó a académicos” que “se convirtieron en ideólogos del 

neoliberalismo” y con ello dejaron de abordar los grandes y graves problemas 

nacionales—, catedráticos preparan un resumen de al menos un millar de trabajos 

y actividades que refutan los dichos del Mandatario. 

 

Denuncia de Lozoya fue un acto espontáneo: FGR 

La Fiscalía General de la República (FGR) aseguró que la denuncia presentada 

por Emilio Lozoya Austin por la trama de sobornos en el caso Odebrecht se trató de 

un “acto espontáneo” por parte del ex director de Pemex, cuyos dichos calificó de 

“libres” y “voluntarios”. 

 

https://www.reforma.com/acusan-por-desfalco-de-2-mmdp-a-los-tesoreros-de-j-duarte/ar2286414?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/lopez-obrador-habra-caos-sin-reforma-electrica-alerta-por-eventual-quiebra-de-la-cfe
https://www.excelsior.com.mx/nacional/lopez-obrador-habra-caos-sin-reforma-electrica-alerta-por-eventual-quiebra-de-la-cfe
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20211028
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20211028
https://www.milenio.com/politica/denuncia-de-lozoya-fue-un-acto-espontaneo-fgr
https://www.milenio.com/politica/denuncia-de-lozoya-fue-un-acto-espontaneo-fgr
https://www.milenio.com/buscador?text=FGR
https://www.milenio.com/buscador?text=Emilio+Lozoya+Austin
https://www.milenio.com/buscador?text=caso+Odebrecht
https://www.milenio.com/buscador?text=Pemex
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Sí hubo "amasiato" entre AN y Salinas, admiten militantes 

Integrantes y ex militantes del PAN manifestaron ayer tener sospechas de que la 

caída del sistema electoral en 1988 fue producto de un “amasiato” entre ese partido 

y Carlos Salinas de Gortari, como declaró Manuel Bartlett, al recordar el constante 

ir y venir del entonces dirigente Luis H. Álvarez a las oficinas del candidato priísta, 

así como la molestia que ello generó en Manuel J. Clouthier, abanderado 

del blanquiazul. 

 

“Aunque hay casos que se lamentan”, AMLO celebra que Yucatán sea el estado 

con el mayor índice de paz 

El presidente Andrés Manuel López Obrador y el gobernador de Yucatán, Mauricio 

Vila, celebraron que esta entidad sea la más pacífica del país durante la conferencia 

de prensa Mañanera en Mérida. 

 

Camino a la CDMX, se suman migrantes a la caravana 

La caravana migrante creció en número de integrantes tras su salida de Huixtla, 

donde unos 600 extranjeros se sumaron al movimiento en ruta hacia la Ciudad de 

México. 

 

Destaca Arganis plan de caminos rurales; defiende Tren Maya y AIFA 

El secretario de Comunicaciones y Transportes, Jorge Arganis Díaz-Leal, destacó 

ayer ante diputados las principales obras y proyectos de la dependencia a su cargo, 

entre los que resaltó el plan de caminos rurales que, refirió, será ampliado; defendió 

los proyectos del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y el Tren Maya y escuchó 

de legisladores inquietudes sobre temas de seguridad en carreteras y vías férreas. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/10/28/politica/si-hubo-amasiato-entre-an-y-salinas-admiten-militantes/
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/28/aunque-hay-casos-que-se-lamentan-amlo-celebra-que-yucatan-sea-el-estado-con-el-mayor-indice-de-paz-348571.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/28/aunque-hay-casos-que-se-lamentan-amlo-celebra-que-yucatan-sea-el-estado-con-el-mayor-indice-de-paz-348571.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/28/en-vivo-la-mananera-de-amlo-hoy-jueves-28-de-octubre-348561.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/10/28/camino-la-cdmx-se-suman-migrantes-la-caravana-348512.html
https://www.razon.com.mx/mexico/destaca-arganis-plan-caminos-rurales-defiende-tren-maya-aifa-457395
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Da juez 5 días para ajustar plan de vacunación e incluir a niños 

El Gobierno de México tiene cinco días para actualizar la Política Nacional de 

Vacunación o de lo contrario será denunciada ante la Fiscalía General de la 

República (FGR) por no acatar la resolución de establecer un programa para 

atender a personas de entre 12 y 17 años para que reciban dosis, sin importar su 

estado de salud. 

 

Construir vivienda saldrá más caro para los chilangos 

El incremento en los precios de los materiales para la construcción, debido a 

la pandemia Covid-19, provocará que el costo de las viviendas en la capital 

mexicana aumente. 

 

Coyoacán inicia eventos por el Día de Muertos 

La alcaldía Coyoacán dio inicio a las actividades artísticas y culturales por Día de 

Muertos, por lo que resaltó que esta semana y la próxima se espera la llegada de 

decenas de miles de personas que podrán disfrutar de una amplia cartelera hasta 

el 4 de noviembre. 

 

Descarta TEPJF propaganda en Mañanera del 7 de julio 

La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) determinó que el presidente Andrés Manuel López Obrador no 

utilizó indebidamente recursos públicos en la mañanera del 7 de julio, en la cual 

presentó un informe sobre la presencia de los partidos políticos en medios. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/dan-5-dias-incluir-menores-vacunas-457373
https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/construir-vivienda-saldra-mas-caro-para-los-chilangos-7401714.html
https://www.24-horas.mx/2021/10/28/coyoacan-inicia-eventos-por-el-dia-de-muertos/
https://www.24-horas.mx/2021/10/28/descarta-tepjf-propaganda-en-mananera-del-7-de-julio/
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No se descarta mujer para gobierno de Hidalgo; Menchaca dice que aceptará 

resultado de encuesta 

Pese a que en su mayoría son hombres quienes han levantado la mano para buscar 

la candidatura de Morena para competir por la gubernatura de Hidalgo en el 2022, 

el presidente del partido, Mario Delgado, aseveró que también existen mujeres que 

cuentan con el perfil idóneo para competir en la próxima elección y abanderar el 

proyecto de la “Cuarta Transformación”. 

 

Inconstitucional impedir pensión de viudez con menos de un año de matrimonio 

La Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, bajo la ponencia de 

la Ministra Yasmín Esquivel Mossa, confirmó que es inconstitucional que la Ley del 

Seguro Social condicione el otorgamiento de una pensión de viudez a un hecho 

independiente de la voluntad del asegurado, como lo es el periodo transcurrido entre 

su matrimonio y su muerte. 

 

Hidalgo, en momento único para la transición política: Monreal 

El senador Ricardo Monreal Ávila afirmó que el estado de Hidalgo se encuentra en 

un momento único para la transición política, pues se observa una movilidad social 

y una aspiración legítima para que Morena gobierne esta entidad. 

 

"Mejor no adivino qué efecto tendrá la reforma energética" 

En una comparecencia ríspida y por momentos tensa, la secretaria de Economía 

Tatiana Clouthier se negó a contestar los cuestionamientos sobre el impacto que 

tendrá la contrareforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador en 

la confianza y certidumbre de los inversionistas y empresarios sobre todo 

extranjeros e incluso también se negó a responder sobre el efecto de impuestos que 

se aplicarán a México por producir con combustibles fósiles en caso de que se 

apruebe esa iniciativa presidencial. 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-No-se-descarta-mujer-para-gobierno-de-Hidalgo-Menchaca-dice-que-aceptara-resultado-de-encuesta-2021271013
https://www.contrareplica.mx/nota-No-se-descarta-mujer-para-gobierno-de-Hidalgo-Menchaca-dice-que-aceptara-resultado-de-encuesta-2021271013
https://www.contrareplica.mx/nota-Inconstitucional-impedir-pension-de-viudez-con-menos-de-un-ano-de-matrimonio--2021271054
https://www.contrareplica.mx/nota-Hidalgo-en-momento-unico-para-la-transicion-politica-Monreal--2021271016
https://www.cronica.com.mx/nacional/mejor-adivino-efecto-tendra-reforma-energetica.html
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Avala INE difusión de promocionales sobre aprobación de revocación de mandato 

a cargo de la Cámara de Diputados 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) acordó 

por unanimidad de votos que la difusión de los promocionales de la Cámara de 

Diputados sobre la aprobación de la Ley Federal de Revocación de Mandato se 

apega cabalmente al marco normativo. 

 

Anuncia STC construcción con Ejército de ramal de 23 km de Lechería al aeropuerto 

Felipe Ángeles 

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) trabaja junto con la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) en el proyecto para la construcción de 

un ramal de 23 kilómetros, que abarca desde la estación Lechería del Tren 

Suburban al nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, informó el titular del 

ramo, Jorge Arganis Díaz al arrancar su comparecencia este miércoles ante las 

comisiones unidas de Comunicaciones y Transportes e Infraestructura. 

 

Reforma energética de Peña Nieto no cumplió con las expectativas, afirma titular de 

Pemex 

 El director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, 

afirmó que la reforma energética aprobada en el 2013 no cumplió las expectativas, 

pues a siete años de privilegiar al sector privado, Petróleos Mexicanos sigue siendo 

el mayor operador que extrae más crudo en el país. 

 

Agenda contra cambio climático, sin recursos o voluntad 

El Gobierno de la Cuarta Transformación quiere establecer objetivos 

de financiamiento climático más ambiciosos a nivel internacional, aunque al interior 

de su administración desaparezca fondos para el cambio climático y perpetúe la 

disminución de recursos públicos enfocados en mitigar dicha situación. 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/avala-ine-difusion-promocionales-sobre-aprobacion-revocacion-mandato-cargo-camara-diputados.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/avala-ine-difusion-promocionales-sobre-aprobacion-revocacion-mandato-cargo-camara-diputados.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/anuncia-stc-construccion-ejercito-ramal-23-km-lecheria-aeropuerto-felipe-angeles.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/anuncia-stc-construccion-ejercito-ramal-23-km-lecheria-aeropuerto-felipe-angeles.html
https://www.reporteindigo.com/reporte/reforma-energetica-de-pena-nieto-no-cumplio-con-las-expectativas-afirma-titular-de-pemex/
https://www.reporteindigo.com/reporte/reforma-energetica-de-pena-nieto-no-cumplio-con-las-expectativas-afirma-titular-de-pemex/
https://www.reporteindigo.com/indigonomics/agenda-contra-cambio-climatico-sin-recursos-o-voluntad/
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¿Imputarán a Bolsonaro por muertes de Covid? 

Un comité del Senado brasileño recomendó que el Presidente Jair Bolsonaro afronte 

una serie de cargos penales por acciones y omisiones relacionadas con la pandemia 

del Covid-19. Brasil es el segundo país del mundo con más muertos por el 

coronavirus. 

 

Putin ordena enviar gas a Europa y… bajan los precios 

MOSCÚ.- Los precios del gas en Europa cayeron el jueves después de que el 

presidente de Rusia, Vladimir Putin, diera instrucciones a la empresa de gas más 

grande del país de que enviaran más gas a los almacenes de la UE. 

 

Quitan a Sudán el respaldo financiero 

El Banco Mundial (BM), la Unión Africana y algunas naciones suspendieron el apoyo 

económico al gobierno de Sudán para limitar el acceso a fondos a los golpistas que 

mantienen retenidos a funcionarios en el país, aumentando la presión internacional. 

 

Volkswagen ganó 10.865 millones de euros hasta septiembre 2021 

El grupo automovilístico Volkswagen tuvo hasta septiembre un beneficio neto 

atribuido de 10.865 millones de euros, casi ocho veces más que hace un año (1.382 

millones de euros), pero los resultados se ven afectados en el tercer trimestre por 

el problema de los semiconductores. 

 

En EU hay más muertes que nacimientos 

Ohio registró más muertes que nacimientos por primera vez en su historia desde el 

año pasado, cuando registró aproximadamente 10 mil personas más muriendo de 

las que nacieron. 

 

 

https://www.reforma.com/imputaran-a-bolsonaro-por-muertes-de-covid/ar2286166
https://www.excelsior.com.mx/global/bajan-precios-gas-putin-envia-gas-europa/1479549
https://www.excelsior.com.mx/global/putin-se-jacta-de-tener-buena-salud-tras-aislamiento-por-contacto-covid/1476382
https://www.razon.com.mx/mundo/quitan-sudan-respaldo-financiero-457356
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/volkswagen-gano-10.865-millones-de-euros-hasta-septiembre-ocho-veces-mas-que-hace-un-ano-7401850.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/produccion-y-exportacion-de-autos-caen-por-falta-de-chips-en-septiembre-7304270.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/en-eu-hay-mas-muertes-que-nacimientos-7400742.html
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En vivo y por TV, talibanes invitan a los inversionistas 

El popular dicho “No es lo mismo los Tres Mosqueteros que 20 años después” aplica 

para el cambio en las formas que han aplicado los talibanes en su forma de 

comunicarse con el mundo. En vivo y por televisión, los extremistas llaman a la 

inversión nacional, cuando hace 20 años, durante su duro régimen (1996-2001, bajo 

el mulá Omar) muy pocos incluso conocían el rostro de los fundadores del 

movimiento. 

 

Incertidumbre, mayor preocupación de las empresas españolas en México 

La incertidumbre es la mayor preocupación de las empresas españolas para invertir 

en territorio mexicano, consideró este miércoles Joana Torrents, directora general 

de la Cámara Española de Comercio en México (Camescom). 

 

El G20 se reúne en Roma para hablar de clima, pandemia y economía 

Los líderes de las 20 mayores economías del mundo se reúnen este fin de 

semana en Roma para la primera cumbre del G20 presencial tras la pandemia, con 

una agenda cargada que incluye Covid-19, recuperación económica y cambio 

climático. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/10/28/en-vivo-y-por-tv-talibanes-invitan-a-los-inversionistas/
https://www.cronica.com.mx/nacional/incertidumbre-mayor-preocupacion-empresas-espanolas-mexico.html
https://www.contrareplica.mx/nota-El-G20-se-reune-en-Roma-para-hablar-de-clima-pandemia-y-economia-202128108
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.   Cuidado. De no aprobarse la reforma eléctrica, “habrá un caos en el país”, 

advirtió el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. Las tarifas en el 

servicio de energía eléctrica subirán “peor que en España” cuando concluya el 

actual sexenio, por lo que es mejor “poner orden” y evitar vivir esa problemática, 

sentenció. De lo contrario, auguró que “todos vamos a perder”. Advirtió los riesgos 

de no equilibrar el mercado eléctrico y pidió no olvidar que las mismas empresas 

privadas que están en contra de la iniciativa que se discute en el Congreso, 

obtuvieron créditos por 70 mil millones de  pesos que salieron del dinero de los 

mexicanos, de la banca de desarrollo. Del orden al caos hay unos cuantos votos. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

La estorbosa autonomía 

El 12 de mayo de 2018, en San Pablo Guelatao, Oaxaca, la tierra natal de Benito 

Juárez, el entonces candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador lanzó sus 

propuestas en materia educativa. 

La cuarta de diez tenía que ver con educación superior. Prometió que todo aquel 

que quisiera estudiar en una universidad podría hacerlo. “No habrá rechazados; 

100% de inscripción a todos los jóvenes que deseen ingresar a las universidades”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1479527
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/la-estorbosa-autonomia/1479517
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El relato oculto del caso Aburto 

¿A qué se dedica la Comisión Nacional de Derechos Humanos? Uno pensaría que 

está atenta a la violencia, a los más de 100 mil asesinados en lo que va de esta 

administración, a la situación de los detenidos (85 por ciento de ellos sin condena) 

o de los desaparecidos, o en el caso de las víctimas del accidente de la Línea 12, 

todo eso le exigiría toda su atención y competencia. Pero no, la CNDH, que dirige, 

es un decir, Rosario Piedra Ibarra, está interesada en la salud y los derechos 

humanos de Mario Aburto, el asesino confeso y condenado de Luis Donaldo 

Colosio, e incluso demanda que se abra una investigación sobre el asesinato y 

sobre las torturas que supuestamente sufrió entonces Aburto. 

La irrelevancia al que la señora Piedra Ibarra ha llevado a la CNDH es inclasificable. 

Pero incluso con el caso Aburto, en lugar de buscar absolverlo de un crimen terrible, 

la CNDH podría ahondar en algunas investigaciones de fondo en el caso, como en 

su momento lo hizo el fiscal (y luego presidente de la CNDH) Luis Raúl González 

Pérez. 

 

LEO ZUCKERMANN 

La injusticia de la prisión preventiva 

Entiendo que el presidente López Obrador quiera castigar a los delincuentes 

fiscales —en especial los que venden facturas de servicios inexistentes con el fin 

que los compradores paguen menos impuestos— para desincentivar la evasión e 

incrementar la recaudación. Pero eso no justifica considerar esta actividad como un 

acto que atenta contra la seguridad nacional que, por tanto, merezca prisión 

preventiva, es decir, que el presunto incriminado esté obligado a permanecer 

encarcelado durante todo su juicio. Y, como sabemos, en México los juicios son 

larguísimos por lo que una persona puede pasar años enteros de su vida tras las 

rejas para que luego lo absuelvan con un “usted disculpe”. 

Por eso, celebro la decisión de la Suprema Corte de Justicia al declarar 

inconstitucional los artículos de la Ley de Seguridad Nacional que establecían como 

amenazas a la seguridad nacional los actos ilícitos en contra del fisco federal y las 

disposiciones del Código Nacional de Procedimientos Penales que ordenaban la 

prisión preventiva oficiosa para “los delitos de contrabando, defraudación fiscal, sus 

equiparables y los relacionados con la expedición, enajenación, compra y 

adquisición de comprobantes fiscales que amparen operaciones inexistentes, falsas 

o actos jurídicos simulados”. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-relato-oculto-del-caso-aburto/1479520
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/la-injusticia-de-la-prision-preventiva/1479515
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ALICIA SALGADO 

Volaris, primero en llegar 

La decisión tomada por Volaris, la línea aérea que dirige Enrique Beltranena, de 

anunciar el inicio de operaciones comerciales a partir del 21 de marzo de 2022 en 

el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), que construye el general 

Gustavo Ricardo Vallejo Suárez, es clave para que el establecimiento de la cadena 

de servicios de aviación comience a contratarse. 

Volaris reabrió Toluca en marzo de 2006 al volar de ese aeropuerto, que no tenía 

operación comercial, hacia Tijuana, por lo que tiene la experiencia y capacidad para 

atraer a todos los prestadores de servicios de un aeropuerto comercial. 

 

JOSÉ YUSTE 

Cuotas de afores bajarán 40%; Amafore y liberación de capital 

Las comisiones cobradas por las afores, al final, sí tuvieron tope. En lugar de hacer 

competir a las afores para bajar comisiones, las autoridades prefirieron irse por el 

tope límite de la ley del SAR aprobada. 

Para las autoridades actuales, las afores han cobrado de más a los trabajadores y 

vinieron los límites máximos. 

 

 

TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que aunque su comparecencia ante comisiones del Senado fue tersa, sin grandes 

aspavientos, el desayuno que la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, sostuvo 

con legisladores de todas las bancadas sí fue tenso, ya que ella, molesta, pidió a 

los opositores que no le preguntaran de la reforma eléctrica y sus efectos, porque 

no habla del futuro, y los remitió con el director de la CFE, Manuel Bartlett, para que 

les aclare todas sus dudas sobre la reforma que está por discutirse en el Congreso 

y de pasadita, habrá que suponer, sobre la caída del sistema de 1988. Los ánimos 

se calentaron a tal grado que los morenistas aplicaron la de siempre: culpar a los 

panistas de amasiatos para proteger los actos de corrupción del pasado. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/volaris-primero-en-llegar/138541
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/volaris-primero-en-llegar/138541
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/cuotas-de-afores-bajaran-40-amafore-y-liberacion-de-capital/138539
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/cuotas-de-afores-bajaran-40-amafore-y-liberacion-de-capital/138539
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1173
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1173
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JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA 

Por mi raza hablará la 4T 

Apenas ayer, cuando aquí cavilaba sobre los motivos del presidente López Obrador 

para lanzar ese ataque, que lleva cinco días, contra la Universidad Nacional 

Autónoma de México, reconocía que no encontraba los motivos, menos las razones, 

de ese asedio y me planteaba como hipótesis: A menos que dé (a la UNAM) por 

perdida y la quiera reinventar, lo que veo imposible. 

Y ahí lo dejé hasta que en la mañanera, ayer, tras otro embate, deslizó: Lo que 

nosotros planteamos, de que tiene (sic) que reformarse la UNAM, porque incluso se 

salvó, porque querían cobrar cuotas, querían privatizarla, dijo, con lo que ya 

entiendo su objetivo: cambiar a la universidad desde el gobierno para ajustarla a la 

ideología de su cuarta transformación. 

 

CARLOS PUIG 

La razón del ministro González Alcántara 

La molestia del presidente Andrés Manuel López Obrador con la decisión de una 

mayoría en la Suprema Corte de Justicia de la Nación por haber declarado 

inconstitucional la ley que hacía un asunto de seguridad nacional algunos delitos 

financieros y, por lo tanto, merecedores de prisión preventiva oficiosa, solo confirma 

la vocación punitivista de un gobierno que ya ha duplicado el número de delitos que 

la merecen. Vocación, por cierto, que tiene siempre buen recibimiento entre la 

mayoría de los ciudadanos, lo cual es parte de nuestra desgracia. 

Al Presidente le gusta omitir lo de prisión preventiva oficiosa y decir delitos “graves”, 

y le funciona políticamente aún mejor. Dijo el Presidente el martes: “que no procede 

considerar delito grave y que vayan a prisión quienes cometen grandes fraudes 

fiscales, todos los que inventan, alteran facturas, que se hacen inmensamente ricos 

con la defraudación fiscal, porque se les afecta en sus derechos humanos”.  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/por-mi-raza-hablara-la-4t
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/por-mi-raza-hablara-la-4t
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-razon-del-ministro-gonzalez-alcantara
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-razon-del-ministro-gonzalez-alcantara
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La pandemia cae sobre Bolsonaro 

Una comisión del senado brasileño aprobó un extenso informe sobre el covid-19 en 

Brasil y lo ha llevado al pleno con la recomendación de iniciar un juicio político contra 

el presidente Bolsonaro por “crímenes contra la humanidad”, debido a su manejo de 

la pandemia. 

Hasta finales de marzo de 2021, fecha de cierre del informe, la pandemia había 

dejado 606 mil muertos en Brasil, 120 mil de los cuales hubieran podido evitarse, 

según el informe, con una conducción menos irresponsable que la de Bolsonaro. 

 

CARLOS MARIN 

Alcocer deshonra su trayectoria 

La destartalada imagen del doctor Jorge Alcocer, secretario federal de Salud, 

conmueve sinceramente. 

Reconoció ya como “talón de Aquiles” de la 4T la deplorable insuficiencia de 

medicamentos (incluidos los de tratamientos contra el cáncer infantil), y aseguró 

que ni a sus nietecitos les aplicaría vacunas anticovid. 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

¿Quiere crear AMLO una crisis en la UNAM? 

Era el 26 de mayo de 1988. Había gran expectativa ese jueves. El candidato del 

PARM a la Presidencia de la República realizaría una concentración en la UNAM. 

No era usual que los candidatos presidenciales en México hicieran campaña en la 

Ciudad Universitaria. Pero, esta ocasión sería diferente porque quien encabezaría 

ese mitin era nada menos que Cuauhtémoc Cárdenas. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-pandemia-cae-sobre-bolsonaro
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-pandemia-cae-sobre-bolsonaro
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/alcocer-deshonra-su-trayectoria
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/alcocer-deshonra-su-trayectoria
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/10/28/quiere-crear-amlo-una-crisis-en-la-unam/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/10/28/quiere-crear-amlo-una-crisis-en-la-unam/
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DARÍO CELIS 

De Pochteca a FUNO 

YA PASARON NUEVE meses desde que el regulador financiero emitió opinión de 

delito de los accionistas de Fibra Uno (FUNO) por no revelar información relevante 

al mercado, y la autoridad fiscal no se pronuncia. 

Desde el 25 de enero pasado el Servicio de Administración Tributaria tiene el oficio 

de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, que preside Juan Pablo Graf, que 

a su vez también dio vista a la Procuraduría Fiscal. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Embestida contra la UNAM 

Una de dos, o el Presidente es increíblemente ignorante y fácilmente manipulable, 

o sus odios son cada vez más profundos y públicos. En todo caso, cinco días 

consecutivos de ataques contra la Universidad Nacional Autónoma de México, y 

otros tantos en momentos diferentes, no abren otros caminos para la interpretación. 

Este miércoles el presidente Andrés Manuel López Obrador continuó su embestida 

contra la UNAM, en cuya Facultad de Ciencias Políticas se tituló, pero contra la que 

ya no pudo esconder sus agravios por razones que hasta este momento nadie, 

dentro y fuera de la institución, entiende. 

Las especulaciones abundan. ¿Su prudencia para el regreso a clases presenciales 

pese a las presiones del Presidente? ¿Sus diferencias con la directora del Conacyt, 

Elena Álvarez-Buylla, por el tema de la persecución de los científicos? ¿Por el 

nombramiento de su antecesor Enrique Cabrero, uno de los científicos perseguidos, 

como miembro de la Junta de Gobierno de la UNAM?. 

 

 

Federico Arreola 

Entrevista a Javier Treviño sobre la aprobación de AMLO reconocida en el mundo 

entero 

  Mi amigo Javier Treviño, quien fuera uno de los asesores más importantes de Luis 

Donaldo Colosio, estudió relaciones internacionales en El Colegio de México y 

políticas públicas en la Universidad de Harvard. Además de su experiencia 

académica e internacional, profesionalmente Javier Treviño ha estado en los cuatro 

lados de la mesa… y en la ya ni tan desconocida quinta dimensión. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/10/28/de-pochteca-a-funo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/10/28/de-pochteca-a-funo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/10/28/embestida-contra-la-unam/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/10/28/embestida-contra-la-unam/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/entrevista-a-javier-trevino-sobre-la-aprobacion-de-amlo-reconocida-en-el-mundo-entero/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/entrevista-a-javier-trevino-sobre-la-aprobacion-de-amlo-reconocida-en-el-mundo-entero/
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Rozones 

Caso Conacyt, abierto 

Con la novedad de que los exintegrantes del Foro Consultivo del Consejo Nacional 

de Ciencia y Tecnología siguen acudiendo de uno en uno a conocer la carpeta de 

investigación que la Fiscalía General de la República ha integrado en su contra por 

un presunto desvío de 244 millones de pesos. Nos cuentan que, de los 31 

académicos y científicos, 8 ya comparecieron, 13 tienen pendiente la diligencia en 

las instalaciones de la Fiscalía Especializada en Materia de Delincuencia 

Organizada y 10 todavía no solicitan el acceso a la carpeta de investigación 

correspondiente. Aunque el caso ha dejado de tener presencia destacada en las 

coberturas noticiosas sigue abierto. 

 

Javier Solórzano 

De memoria, 1988 

Las elecciones de 1988 fueron un parteaguas. Se sumaron circunstancias que 

rompieron esquemas bajo los cuales el PRI había ganado elecciones con relativa 

facilidad en medio del avallasamiento político. 

 

Bibiana Belsasso 

Vacunas para todos los niño 

Después de mucho tiempo de estudio y análisis, la empresa farmacéutica Pfizer 

asegura que ya se puede vacunar a menores de 5 a 11 años contra el Covid-19. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/caso-conacyt-abierto-457391
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/memoria-1988-457392
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/vacunas-ninos-457371
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Arturo Damm 

¿Proteccionismo o libre comercio? 

Estaba en clase, explicándole a los alumnos la diferencia entre el libre comercio y 

el proteccionismo, apuntando que hay libre comercio en los países en los cuales 

son los consumidores quienes, comprando y dejando de comprar, determinan la 

composición (el qué), y el monto (el cuánto), de las importaciones, de tal manera 

que se importa lo que los consumidores compran, en las cantidades que compran, 

todo ello sin ninguna intervención gubernamental, habiendo proteccionismo en los 

países en los cuales el gobierno, de una u otra manera (prohibiendo importaciones, 

cobrando aranceles, imponiendo cuotas), y en mayor o menor medida, determina 

qué se importa y en qué cantidades, y qué no se importa, proteccionismo que, tal y 

como su nombre lo indica, protege a los productores nacionales de la competencia 

de las importaciones. 

 

 

Marco A  Mares 

Prisión preventiva de oficio, poder recaudatorio 

La Corte resolvió en favor de la Constitucionalidad y los derechos humanos. La 

autoridad fiscal, aunque respeta la resolución del máximo tribunal de justicia de la 

Nación, advierte que afectará la capacidad recaudatoria del gobierno.Ambas 

posiciones, tienen poderosas argumentaciones. 

 

La gran Carpa 

Carrusel 

El tránsito del paquete económico por el Senado despertó el morbo de propios y 

extraños. Era un toro complicado para Ricardo Monreal, en particular por el debate 

en torno a la Miscelánea Fiscal. Había dudas de cómo le iría al zacatecano en su 

doble papel de operador político y precandidato a la grande. Para como están las 

cosas, la cornada podría venir hasta de un toro de la misma cuadra morenista. Fue 

una jornada larga, pero sin sobresaltos. El paquete económico pasó sin cambios. El 

torero salió ileso y con una oreja en la mano. 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/proteccionismo-libre-comercio-457362
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Prision-preventiva-de-oficio-poder-recaudatorio-20211028-0013.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20211028-0014.html
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¿Será? 

¿Y dónde está Triana? 

Parece que, lejos de apaciguarse, el pleito entre los diputados federales Jorge 

Triana, del PAN, y Gerardo Fernández Noroña, del PT, va para largo. Al parecer no 

solo al interior de la fracción de Acción Nacional se le festeja a Triana que se ponga 

al tú por tú con el rijoso petista. Ayer, en la comparecencia del director de Pemex, 

la diputada del PRI, Lorena Piñón Rivera, fue interrumpida por Fernández Noroña 

para hacerle una moción de procedimiento. Sin embargo, a la priista no le gustó y 

desde la tribuna del Salón Legisladores preguntó: “¿Dónde está Triana?”, como 

pidiendo que “se rifara” a su nombre. La sustitución del debate por el pleito. ¿Será? 

 

 

Dinero 

Los pasajeros que todos los días viven la angustia de sobrevolar la Ciudad de 

México mientras la Torre de Control abre un espacio a su avión en la pista de 

aterrizaje del saturado aeropuerto Benito Juárez, agradecerán que Volaris haya 

tomado la decisión de operar en el nuevo campo aéreo de Santa Lucía. La aerolínea 

anunció que empezará operaciones desde el Aeropuerto Internacional Felipe 

Ángeles a partir del 21 de marzo de 2022. Comenzará con vuelos a Tijuana y 

Cancún, dos de los destinos de mayor demanda. Para entonces ya se habrá 

reanudado el cruce de turistas por el puente internacional que une a Tijuana con 

San Diego, vía Otay. Cabe destacar que Volaris mantendrá su estrategia actual de 

operación en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, así como en los 

otros 42 aeropuertos donde tiene presencia en el país. Estas nuevas rutas serán 

adicionales a la actual oferta en la terminal capitalina, infomó. 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/10/28/y-donde-esta-triana/
https://www.jornada.com.mx/2021/10/28/opinion/006o1eco
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Astillero 

En el primer trimestre de 2023, año a cuyo final es de suponerse estarán postulados 

los candidatos presidenciales en México, habrá de culminar en Estados Unidos el 

juicio a Genaro García Luna, según lo señalado ayer por el juez que lleva el caso, 

quien fijó el 24 de octubre de 2022 para el inicio de ese proceso, que deberá 

cumplirse en unas ocho semanas aunque, de haber previsibles retrasos, arrancaría 

hasta enero de 2023. De una u otra forma, y tomando en cuenta el receso 

decembrino, todo apunta a que sea en la temporalidad mencionada al principio de 

este párrafo cuando se resuelva el litigio. 

 

Editorial 

Jueza Gámez Galindo: insensatez peligrosa 

La secretaria en funciones de jueza del juzgado séptimo de distrito en el estado de 

México, Claudia Irene Gámez Galindo, emplazó al gobierno federal para que, a más 

tardar en cinco días, inicie la vacunación contra el Covid-19 a todos los menores de 

12 a 17 años, sin importar su estado de salud. La juzgadora otorgó una suspensión 

definitiva con efectos generales con el argumento de que la variante delta del 

coronavirus, en circulación desde mediados de año, se caracteriza por tener una 

mayor transmisibilidad, así como por afectar a adolescentes y niños en proporciones 

más elevadas que otras variantes, y advirtió que incumplir el mandamiento judicial 

implicaría el delito de abuso de autoridad y dará lugar a que se dé vista al agente 

del Ministerio Público de la Federación para los efectos conducentes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/10/28/opinion/008o1pol
https://www.jornada.com.mx/2021/10/28/edito

